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BULLE T IN D ' INF O RMATION DE LA COMMJNE DE VERN ER 

Vernier présente son 
dispositif social 

Désirant élargir la palette des prestations collectives offertes 
aux habitants et à la fois poursuivre l'action entreprise en 
faveur de J'emploi et de la formation, les autorités communa
les ont créé une nouvelle structure entrée en fonction au 
1er janvier 2005: le service de J'action sociale et des solida
rités, héritier du service social communal, mais doté de tâches 
supplémentaires, et le service de la jeunesse, de J'emploi et 
de la vie sociale. 

Aurellen; ·Ce stage m'a permiS de me remseret et de reprendre cOIlflance. 

Séances du Conseil municipal: découvrez le nouveau compte-rendu page 9 



Sommaire 

Vernier présente son dispositif 
social 

Depuis le 1er janvier 2005 la com
mune de Vernier est dotée d'un nou-

P. 3 vel outil: une Direction des affaires 
sociales. 

P.9 

Conseil municipal 

Découvrez le compte-rendu des séan
ces du 4 et du 24 octobre 2005, sous 
leur nouvelle formule. 

Travaux en cours 

Le chantier de la rQute de Vernier 
avance conformément au planning 
prévu. Le pavillon d'Information reste 

P. 17 à votre diSposition. 

Téléthon 2005 

Venez participer au Téléthon 2005, 
les 2 et 3 décembre prochains à 
l'école de Vernier-Place et à la piscme 

P. 20 du Lignon. 

Une entreprise de Vernier 
reçoit un prix international 

le 23 septembre dernier, à Paris, le 
Grand Prix de l'innovation Vinci 2005 

P. 33 a été remis à l'entrepnse J. Baechler 
& Fils GéOOésie Industrielle et à ses 
partenaires. 



~ -.,,,,,,,, '" ( > ~clU5Mlb ) \u'"n',~ ,,,, ... u, .. ,nIlUIIII!I.!U\ )i'.",,,,,,,l1IlQUO" >\" """".\1,'1 

Vernier présente son dispositif social 

L a commune de Vermer est 
dotée depuis le l' Janvier 2005 
d'un nouvel outil: une DirectIOn des 
affaires sociales, elle regroupe le 
Conseiller administratif Thierry 
Apothéloz, le Secretaire genéral Pa
trick Leuba et les responsables des 

services suivants: le service de l'ac
lion sociale et des solidarités, dirige 
par Denis Valery, et le service de la 
jeunesse, de l'emploi et de la Vie 

sociale, sous la responsabilité de 
Katia Peccoud. 

Pourquoi avoir mis sur pied cette 
structure? " Le Service social a déve
loppé des compétences dans la coor
dination de projets de quartier. En 
parallèle, il y a eu l'épisode de l'asso
ciation VIE (Vernier IntégratIOn Em
ploi), sUivi de la création de l'Arcade 
Emploi Jeunes, ceci du fait que la 
commune avait envie de garder une 
fenêtre sur l'emploi ., résume Thierry 
Apothéloz. 

Rappelons, en effet, qu'en 2002, une 
délibération municipale avait été ac
ceptée par 28 voix contre 1 non. Elle 
visait à étendre les prestations com
munales en matière d'emploi, d'in
sertion et de réinsertion. Cela a abouti 
à l'engagement de Katia Peccoud dès 
mars 2003 et à la création d'Arcade 
Emploi Jeunes. 

Nouvelles tâches 

Le service de l'action sociale et des 
solidarités regroupe les prestations 
de l'action indiViduelle et la participa· 
tIOn aux coordinations de quartier. 
Ses nouvelles tâches sont; 

- La prévention de la sante publique 
(malnutrition, tabagisme, alcoolisme, 
lien avec les actions des autorités ou 
des associations, etc.) ; 

. La poursuite et le renforcement du 
soutien aux clubs d'aînés, la mise en 
.en avec les futurs elablissements 

."ed,co·sociaux (EMS) de la com~ 
mune, des actIons partlculleres pour 
les jeunes retraItes, ainsi que pour 
lulter contre t'Isolement des person
nes du 3ème âge; 

- L'Intégration et la solidarité au sens 
large de ces termes. que ce SOtt celle 
envers la population migrante; dé
marches, soutien el actions faVOri
sant l'mtégration ou envers les popu
lations différentes comme les handi
capes; 

. L'aide humanitaire: faire connaître 
les projets soutenus par la commune 
et sensibiliser la population verniolane 
il l'ouverture au monde. 

Etabli au l, rue du Village, à Vernier, 
ce service assure l'ensemble de ces 
tâches avec les effectifs du seMce 

social sous sa forme precédente, soil 
trOIS assistants sociaux - Christiane 
Chavan, Jocelyne Carasso et Thomas 
Savary· (2.3 postes à plein temps), 
deux secrétaires s'occupant aussi de 
l'accueil - Corine Cadamagnanl et 
Cinzia Gorgone - (1,3 poste à plein 

temps) et le responsable de service 
DeniS Volery. 
En résumé, cette équipe mène Irois 
types d'actions: individuelle, collec
tive et solidaire. Le volet • action 
solidaire. est plus récent. Le défi est 
de traduire les objectifs théOriques 
(soit; mieux vivre avec un handicap, 
s'ouvrir à la solidarite internationale , 
mieux intégrer les personnes d'autres 
origines, favonser une bonne santé et 
soutenir les personnes âgées) en ac
tions concrètes. « Je peux vous citer 
deux exemples; rédUire les barrières 
architecturales dont pâtissent les per
sonnes souffrant d'un handicap ou, 

Le seMce de l'action SOCiale et des solidarités est Situé au 1. rue du Village 
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lors de la premlere édition du SWISS 
World Festival, l'espace garderie et 
animation Installe dans la salle de 
gymnastique de l'école des Ranches. 
Cet espace etait piloté par l'asSOCia· 
tian .. Project • Qui s'occupe de l'inté· 
gratlon des handicapes mentaux. Une 
dizaine de personnes handicapées ont 
pu '1 participer sur les Quatre Jours 
qu'a duré ce festival des mUSIques du 
monde, dont hUit Qui sont d'ores et 
déjà Intégrés dans diverses institu
tions de la petite enfance (dont Anouk 
qui travaille au Jardin d'enfants des 
libellules depuis deux ans), 

Pour mener a bien cette action soli· 
dalre, le service de l'action sociale et 
des solidarites (SASS) lance un appel 
aux bénévoles (lire à ce propos le 
texte Qui suit le dossier), le SASS est 

en train de constituer son propre ré· 
seau de bénevoles, JUSQu'alors il les 
orientait chez Cantas ou ailleurs, 
.. les demandes seront sans doute 
relayees par le personnel fournissant 
l'aide à domicile. Nous aimerions que 
les bénévoles aient du plaisir à venir 
dans cegroupe _, résume DeOlS Valery. 

PréCisons, à ce propos, que la plupart 
des réseaux d'échange se sont épui
sés et ont cessé de fonctionner, à 
l'exception notable decelui du lignon. 

15% de bas salaires à Genève 

Alors que Genève compte environ 15% 
de bas salaires et que le nombre de 
dossiers ne cesse d'augmenter à l'Hos
pice général (+730 entre 2000 et 
2004), la commune a la volonté de 
maintenir un suivi indiViduel. Le but 
est d'être complémentaire de l'Hos
pice genéral. D'autant qu'à Vernier
Village, Il n'existe pasd'antenneCASS, 
• Nous ne sommes pas dans l'assis
tance régulière mais dans l'aide ponc
tuelleet Ciblée -, précise Denis Valery. 

• La personne Qui vient nous vOir a 
besoin d'écoute et de soutien, et pas 
seulement d'une aide financière ponc
tuelle -, par exemple, A ce propos, il 
faut savoir que les prestations fman-

cieres communales indiViduelles sont 
régies selon un nouveau reglement 
entré en vigueur le 1 lanvier 2005. 

les deux points pnnClpaUK du nou
veau règlement: 

- un .. contrat d'engagement _ par 

obJectifs, semblable au .. contrat d'aide 
sociale individuelle. contenu dans te 
projet de la nouvelle 101 cantonale sur 
l'aide sociale individuelle; 

- au maximum trois prestations sur 
douze mOIS, salt des aides ponctuel· 
(es non prises en compte dans le 
« revenu déterminant unique. pré· 
paré par le canton. 

Le contrat d'engagement indique: un 
ou des objectifs mesurable(s) visé(s) 
par la prestation financière: le temps 
necessalre pour atteindre cet ObJec
tif; l'ensemble des ressources a diS
posItion (chez la personne, dans le 
service ou en dehors) ; l'évaluation 
intermédiaire eVou finale. Ce contrat 
d'engagement occupe les premiers 
entretiens entre l'asslstant-e social-e 
et la personne concernée. Il permet 
de décider si la commune est d'ac
cord ou non de fournir une prestation 
financière ponctuelle. C'est dans ce 
cadre que l'asslstant-e social-e vérifie 
avec le CASS si la personne a aussi 
déposé une demande à l'Hospice 
Général. 

Le nouveau reglement parle aussI des 
catégories d'attribution. Six catégo· 
ries ont été retenues: aide au loge
ment, aide à la formation, aide aux 
enfants, aide à l'entretien ordinaire, 
aide â la santé et aide pour charges 
diverses (transport, etc.). l'indiVidu 
qui reçoit des prestations flnancieres 
bénéficie également de prestatIOns 
non financières du SASS : des 
conseils, de l'information SOCiale, de 
l'aide pour gérer un budget, pour 
mener â bien des démarches admi
nistratives, etc_ Un chiffre : 1700 
personnes (dont 800 enfants) sont au 
bénéfice des prestations fournies par 
le SASS, SOit 5,5"10 de la population, 

.. 

L'insertion par l'emploi 

Comme indiqué ci-dessus, Vernier 
s'est dote depuis le 1" janvier d'un 

tout nouveau c service de la Jeunesse, 
de l'emploi et de la vie sociale ... 
Dirigé par Katla Peccoud, il a pour 
prérogative de chapeauter les domai
nes d'actiVités sUivants : 

- Accompagner des jeunes dans les 
structures: maisons de quartier, jar
dins Robinson, maisons des jeunes. 
Evaluation et planification des be
soins, suivi des objectifs communaux; 

- Accompagnement et suivi de projets 
poUf les jeunes hors structures; 

- Actions de prévention et d'anima
tion pour les adolescentes et adoles
cents ; 

- Arcade Emploi Jeunes: poursUite de 
l'action entreprise pour l'insertion et 
la réinsertion professionnelle des jeu
nes en rupture; 

- Emploi: mise en place et développe
ment des mesures visant à répondre à 
la problématique de l'emploi sur le 

territoire communal; 

- Développer des liens et la présence 
communale au sein du réseau asso
ciatif d'habitants, de qua rtier ou de 

lOIsirs; 

- Participation et collaboration aux 
projets de proximité développés dans 
les quartiers. 

Outre Katla Peccoud, qui s'occupait 
depuIS mars 2003 de l'Arcade EmplOi 
Jeunes, la naissance de ce nouveau 
service a impliqué la création d'un 
nouveau poste de travailleur social. 

• Nous sommes passés d'une struc
ture orientée uniquement jeunes et 
rattachée au Secretariat général â un 
service communal ouvert à la popula
tion âgée entre 16 et 65 ans -, relève 
Katla Peccoud. 

l'Arcade Emploi Jeunes propose à la 
fois de l'information sur t'emploi et la 
formation, un accompagnement indi
Vidualisé, un programme de remise à 
niveau des competences, des chan-
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trers d'utilite collective et des stages 
professionnels permettant de faciliter 
J'orientatIOn et ms.ertion . Sise a rave
nue de Châtelaine 82, elle assure 
deux permanenr.ec avec rendez-vous : 
le mardi de 9- cl 3., €t le Jeudi de 
13h a 17h. 

DepuIs son ouverture "'ars 2003 , 
l'arcade a accueilli pa' mOins de 
450 usagers (chlHre arr~te il septem
bre 2005' , dvec ulle majorité oe gar· 
çons (58,3%). Concrètement, l e~ re -
dez-vous ont débouché sur l'organ -
satlon de stages et de chantiers d ul l
lité collective et onl permis aux usa
gers d'écme une lettre de motivation 
(471), un curriculum vitae (324) et 
d'effectuer un travail sur les centres 
d'intérêts (180). 

Trés utIle, l'éqUipe de l'Arcade EmploI 
Jeunes (SOit Katia Peccoud à 80%, 
Rachel Burnler, travailleuse sociale 
spécialiste emploI à 75%, Rossana 
ROVltO, stagiaire à plem temps, et 
Inès Carrinho, apprentie employée de 
commerce de 2éme année) a permis 
d'organiser 58 stages en entreprise et 

61 stages dans les services commu
naux. Ce sont exactement 60 Jeunes 
qui ont bénéficié de ces stages, cer· 
tains en effectuant plusieurs. En outre, 
il ya eu 12 chantiers d'utilité collee· 
live. Par exemple, trOIS Jeunes ont 
collaboré cet éte a l'opération chaises 
longues dans le parc de Balexert et 
celui de la Mairie. En une semaine, ils 
ont monté et verni les chaises en bOIS 
afin qu'elles aient une couleur uni
forme et qu'elles SOient protégése 
de la pluie. '" EnSUIte, nous devions 
construire deux chalets en boiS pour 
abriter les chaises que nous avions 
constrUItes Ceci afin d'éviter tout type 
de dégradation _, decrit Dickie Russi, 

l'un des usagers de l'Arcade dans le 
dernier numéro de CLAP, le journal 
edlté trois fOIS par année par l'Arcade 
EmplOI Jeunes â destination de l'en
semble de ses partenaires et de ses 
usagers. 

Dans ce 4" fascicule, on apprend que 
depuis mars2005, l'entrepnseGillette 
(sise à Blandonnetl a offert gracieuse
ment à la commune un mIni-bus pou-

Delphme, Dickie et Aurélien ont collaboré cet eté a l'operatIOn chaises lonRues 

vant accueillir dIX personnes. Il est 
prêté en prrorlté aux travailleurs so
ciaux hors murs nSHM) de la com· 
mu ne, tesquels sont SIX sur Vernier, 
puis aux Maisons de quartier, aux 
Jardins Robinson, aux Maisons de 
Jeunes et aux services communaux. 

Un accompagnement très ap
précié 

'" Au premier rendez-vous, te parcours 
scolaire, de formation ou d'expérien· 
ces professionnelles est dressé avec 
l'usager. pUIS ensUIte nous pouvons 
définrr des etapes à franchir dans te 
cadre d'un processus de réinsertion - , 
relève Katla Peccoud.l'idéeest d'ame
ner un maximum de gens à la qualifi
cation. Le Jeune va tout d·abord être 
sensibilisé et forme il une methodolo· 
gie de réalisation de projets. Il aura la 
garantie d'une formation lui corres
pondant grâce à un travail préalable 
sur ses centres d'intérêts. 
Un stage professionnel dure au mmi
mum deux semaines. Toujours dans 
CLAP, voiCI un témOignage d'un cer· 
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tain Aurélien Pasche: « Ce stage m'a 
donné l'opportunité de me réinsérer 
dans le monde professionnel, d'ac
complir des tâches diverses et va
riées, d'assumer des responsabilités, 
de respecter un cadre horaire ainsi 
que mes collègues de travail. Grâce à 
la confiance Que les gens m'ont té
moignée, j'ai repris goût au travail et 
j'aborde la vie avec une meilleure 
estime de moi et une confiance re
trouvée JO. Précisons Que les stages 
peuvent être prolongés de quatre se
maines avec des objectifs précis il 
atteindre. 

Les deux autres volets de ce service 
sont en phase de développement. «La 
volonté est de stabiliser le volet em-

ploi avant de développer et de soute
nir d'autres activités en faveur de la 
Jeunesse et de la vie sociale .. précise 
Thierry Apothéloz. Katia Peccoud est 
néanmOinS déjà présente dans diffé
rentes actions qui se déroulent sur la 
commune, comme la mise à disposi
tion d'appartements-relais pour favo
riser l'autonomie des jeunes, pour les 
accompagnants dans les transports 
scolaires ou encore dans un projet de 
prévention de la consommation de 
cannabis en lien avec la Fondation 
pour l'animation socioculturelle 
(FASe). 

S'agissant de la vie sociale, le magis
trat pense qu'il est important de pen
ser et de soutenir la centaine d'asso-

ciatlOns sise à Vernier, qui dévelop
pent toutes des activités en faveur de 
la population avec des bénévoles s'in
vestissant tout au long de l'année. 
Pour ces associations, une ligne bud
gétaire a été inscrite dans le cadre du 
projet de budget 2006. Certes mi
nime, elle permettra néanmoins de 
soutenir des actions originales. 

Voilà une synthèse des actions mises 
en place et développées par le service 
de l'action sOCiale et des solidarités et 
par le service de la jeunesse, de l'em
ploi et de la vie sociale. Une politique 
ambitieuse Qui se veut résolument 
dynamique et proche des attentes de 
la population. 

Serge Guertchakoff 

La commune recherc des bénévoles 

Ce temps si précieux 

Dans le monde Qui est le nôtre, cha
cune et chacun peut se rendrecompte 
que les gens autour de nous se pres
sent pour « avoir le temps de tout 
faire» comme ils disent. Ils courent 
après ce temps qui semble toujours 
insuffisant pour contenir tout le pro
gramme prévu Qui lui aussi court 
dans la tête. 

Dans un tel contexte, il faut être un 
peu fou pour rechercher des femmes, 
des hommes qui décident de prendre 

de leur temps pour le donner aux 

autres, 

Au service de l'action sociale et des 
solidarités nous avons décidé de rele-

ver le défi. D'une part nous savons 
qu'une multitude de bénévoles offrent 

déjà de leur temps dans diverses as
sociations sportives, cul turelles et 

autres; sans ces heures données 
gratuitement à la société, le profil de 
la vie quotidienne, à Vernier ou ailleurs, 

serait complètement changé: il per

drait beaucoup en humanité. D'autre 
part, nous sommes persuadés qu'il 

existe des gens qui sont prêts à rega r

der du côté de la qualité de leur temps 
plutôt que de la Quantité. En accord 

avec le Conseil administrat if, nous 

avons décidé de rassembler ces per
sonnes autour d'un projet commun: 

apporter un supplémen t de vie aux 

personnes âgées, particulièrement 

celles Qui vivent seules à domicile. 

Ajouter de la vie à la vie 

Dans notre environnement proche, 
nous connaissons tous des personnes 
âgées et assez facilement nous repé
rons celles qui ont encore autour d'el
les tout un réseau de rela tions et 
celles pour Qui la vie s'est resserrée 
entre les quatre murs de l'apparte
ment ou de la maison. Vivre seul-e 
n'est en soi ni bon ni mauvais, pas 
plus que de vivre en couple, en famille 
ou en communauté, c'est l'écorce ex
térieure. Tout se joue à l'in térieur: 
queUe vie coule dans ma solitude, 

dans mon couple. dans ma famille ... ? 
Nous voudrions, avec respect et pré
cautIons, rencontrer la personne iso
lée pour regarder avec elle, sans pré
cipitation, si quelque chose pourrai t 
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apporter le <Il petit plus Il Qui fait Que 
sa vie est toujours la même, , mais 
pas tout il fait! 

« Le petit plus)) 

les événements quotidiens et l'Imagi
nation des benévoles se chargeront de 
manifester la diverslte de ces. petits 
plus . mais nous donnons ici , sur le 
mode théorique, quelques exemples 
concrets· 

• faire une peti te sortie dans le parc 
d'à côté ou un petit peu plus loin 

• accompagner au magasin pour un 
essayage 

• être partenaire pour un jeu (cartes, 
Jeu de societé, mots croisés ou flé
chés ... ) 

• faire un petit travail de couture 
• organiser à domicile une ou deux 
acllons simples de prévention contre 
la can icule 

• aider à ranger ce fond d'armoire qui 
tombe sur les pieds quand j'ouvre la 
porte 
• préparer ensemble un repas en vue 
d'une invitation 

• animer un petit atelier cuisine pour 
deux ou Irais personnes 

• accompagner a un repas 
• aider il fleurir une fenêtre ou le 
balcon 
• accompagner à une exposition, à 
un spectacle, faire une lecture sUIvie 
d'un livre mais aussi toute autre idée 
qui viserait à créer un lien Qui ait du 
sens, 

En parallèle à ces • petits plus_ 
indiViduels, nous allons mettre en 
place une orgamsation commune qui 
permeUe, par exemple, de réserver 
une table pour manger en petit groupe 
dans un restaurant du quartier ou au 
restaurant scolaire de l'école, d'orga-

Une aide appréciee : accompagner une personne en commissions 

nlser un atelier CUisine, d'obtenu une 
monitrice pour un petit groupe de 
gym senior ou encore de faciliter l'ac
cès à des ateliers-mémoire, 

Noire appel 

Vous t'avez compris: nous avons 
besoin de femmes et d'hommes de 
bonne volonté. 

Comme tous les autres, vous avez un 

emploi du temps charge maiS, à la 
différence de certains autres, vous 
pensez donner la priorité à offm un 
peu de temps dans ce projet commu
nal. 

Ce projet va devenir réalité avec vous 
et grâce à vous. Nous allons le réaliser 
ensemble et il prendra un peu la 
couleur que vous dési rez lui donner, 
En effet, nous vous l'assurons: ce 
n'est pas un projet .. clé en malOS -, 
c'est vous qUI choisi rez les matériaux 
et QUI ferez vivre la maison, 

Pour notre part, nous nous réjouis
sons d'en parler avec vous. 

Appelez-nous donc au 

Service de l'action sociale et des 
solidarités (022 306 06 70) tous 
les jours de la semaine, de 9hOO 
à 12h00 et de 13h30 à 16h00. 

ou venez à la premIère soirée de 
rencontre et d'échanges: 

le jeudi 24 novembre 2005 
à 20h00 au Centre de quartier 
de Vernier, rue du Village 22 à 
Vernier, 

le service de l'action sociale et des 
solidarités avaIt commence à lancer 
cet appel en tenant un stand le soir de 
la fête des Promotions, Nous avons 
déjà pu noter Quelques noms de per
sonnes intéressées qUI recevront un 
courrier d'inVitation à la soi rée ci
dessus. 
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Conseil administratif > communications 

Séance du 27 septembre 2005 

Gestion des restaurants scolaires 
Le conseiller administratif Thierry 
Apothéloz relate les problèmes de 
participation dans les restaurants sco
laires. Globalement, ils sont plus que 
comp lets. C'est le cas de ceux 
d' Avanchet -Salève et de Balexert, ainsi 
Que de ceux des Ranches et d'Ai re, 
deux jours par semaine. Il s'agira de 
trouver des solutions. 
Par ailleurs, sUite a la fermeture mo
mentanée des classes au Lignon, ce 
sont 33 repas qui ont été servis en 
moms que d'habitude. Le magistrat 
propose qu'une procédure soit mise 
en place en cas de renvoi des enfants 
à la maison. 

Engagement de la protection civile à 
Brienz 
Suite aux intempénes exceptionnel
les du mois d'août dernier, la protec
lion civile de Vernier a été mobilisée 
pour se rendre à Bnenz (BE) du 9 au 
14 octobre afin d'aider au déblaie
ment des gravats et limons dans tes 
maisons et leurs environs. 

Séance du 4 octobre 2005 

Journée des filles 
La 5e édition de la Journée des filles 
se déroulera le la novembre. Le Con
seil administratif renouvelle la parti
cipation de la commune a cette mani
festation permettant à toutes les filles 
de la Se à la 7e année scolaire de ce 
faire un aperçu du monde du travail. 

Chauffage de l 'Ecole du Lignon 
La conseillère admmistrative Nelly 
Buntschu relate les décisions pnses 
en collaboration entre les services 

techn.ques de la commune et le 
Département de l' Instruction Publi
que. Afin de garantir une tempé
rature adéquate le lundi. le chauffage 
des bâtiments scolaires ne sera doré
navant plus baissé durant le week
end. 

Immeuble proposé à l 'achat 
Des représentants du Département 
de l'aménagement. de l'équipement 
et du logement sont venus présenter 
un projet de revalorisation de l'im
meuble sis au 7-9, rue Jean-Simonet. 
Il s'agit d'un bâtiment constitué de 
82 logements et représentant un 
état locatif de 700 000 francs. La 
commune pourrait utiliser son droit 
de préemption pour l'acquérir au prix 
de 7,7 millions de francs auxquels il 
conviendrait de rajouter des coûts de 
rénovation se situant entre 2,5 et 
4 millions. Le Conseil administratif 
préfère renoncer, mais transmet le 
dossier à la Fondation des Maisons 
communales de Vernier (FMCV). 

Séance du 11 octobre 2005 

Création d'une Union des villes de 
Su isse romande 
Le maire Georges Zufferey se rendra 
le 24 novembre à Neuchâtel à la 
séance d'information relative à la créa
tion de l'Union des villes de Suisse 
romande. 

Dossier IKEA 
Le Conseil administratif apprend que 
le comité de l'Association des intérêts 
de Vernier-Village a démissionné en 

bloc suite à la décision de l'assemblée 
générale de poursuivre l'action d'op

position au dossier d'implantation 
d'IKEA. 

Espaces verts 
Le Conseil administratif a signé la 
convention de prêt à usage avec 
l'Etal de Genève pour la mise à dispo
s. t ion gratui te de la parcelle 
2249 sise à l'avenue du Pailly. Il 
s'agit d'un petit bois occupant un 
terrain de 1402 m2. 

Petite enfance 
Les au torités communa les ont écrit à 
l'ASSOCiation des communes genevoi
ses, afin de soll iciter un siège au sein 
de la toute nouvelle Commission can
tonale de la petite enfance. 

Noctambus 
Nelly Buntschu informe ses collègues 
du fait que l'assemblée générale de 
l' associa t ion s'occupant du 
Noctambus a acceptè le budget 2006 
en augmentation de 110 000 francs, 
à l'exception de la commune de Ver
nier. Cela 'la entraîner des coûts sup
plémentai res pour la commune de 
l'ordre de 18000 francs. 

Transfert de créances 
Les créances de SwissLife envers la 
commune ont été reprises par la Ban

que Dexia Municipal Agency. Cela 
concerne trois prêts con tractés par 
Vernier pour un montant total de 
13,5 millions de francs. 
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Conseil municipal > séance du 4 octobre 2005 

L'exécutif surchargé? 

En ce mardi 4 octobre 2005, c'est un 
peu la rentrée des ctasses. Fidèle à 
ses habitudes, le président du Conseil 
municipal, Pierre Ronget, esten forme. 
Il va, tout le long de la soirée, faire 
bénéficier ses collègues de traits d'hu
mour dont il a le secret. La séance 
débute avec la prestation de serment 
de Jean-Pierre Zanalta , démocrate
chrétien, qui remplace la démission
naire Andréa Versteegh. Une minute 

de silence est ensUIte proposée en 
mémoire d'Albert Apothéloz, ancien 
secrétaire général de la commune, 
décédé récemment. 

Pierre Ronget entre alors dans le vif 
du sujet: les rapports des différentes 
commissions dont les conclusions sont 
soumises au vote des conseillers 
municipaux. Ce SOir, cinq commis
sions rendent leurs copies: celle de 
la sécurité, des transports et de la 
CIrculation, celle de l'enVironnement 
et de l'aménagement du territoire, 
celle des finances, de l'économie et 
de l'administration, celle du génie 
civil et des équipements et enfin celle 

de la culture et de l'information. 

la soirée est déjà bien avancée lors
qu'arrtve le débat sur un projet socia
liste et vert baptisé. pour un conseil 
administratif plus efficient au service 
de la population _. Concrètement, les 
signataires sont arrivés â un simple 
constat: trois consei llers adminis
trattfs à mi-temps pour une commune 

Les conseillers administratifs sont surcharges, c'est le constat que font une majOfile 
de conseillers mUniCipaux. 

de près de 32'000 habitants est un 
nombre nettement insuffisant pour 
pouvoir mener à bien toutes les tâ 
ches dont ils ont la charge. Ce projet 
est toutefois redondant. A la fin de la 
législature précédente, le démocrate
chrétien Patrick Jeanbourquin avait 
déjà déposé un postulat allant dans 
ce sens sans que l'on parvienne alors 
à trouver une solution. 

Aujourd'hui encore, la grande majo
flté des élus reconnaît ce problème. 
Mais tous ne sont pas d'accord quand 
aux mesures â prendre pour le résou
dre. les initiateurs préconisent l'en
gagement de trois attachés person
nels politiques pour décharger le 

Conseil administratif. Chaque atta
ché aurait comme pouvoir la repré
sentation ou le remplacement de l'un 
des membres de l'exécutif dans diffé
rentes circonstances. L'Union démo
cratique du centre pense que ceUe 
solution présente le risque de voi r 
Chaque conseiller engager une per

sonne de son propre parti. Ce qui, 
selon elle, ferM encore pencher plus 
à gauche l'exécutif... Des élus de 
l'entente estiment que lorsque les 
candidats au conseil administratIf se 
présentent devant les électeurs, ils le 
font en connaissance de cause et 
savent donc très bien ce que cela 
Impllqueau niveau de la charge. Donc, 
pas de raison de modjfier quoi que ce 

Cette rubrique est désormais confiée à un journaliste professionnel qui assure la couverture de toutes les séances 
plénIères du Conseil municipal, ceci afin de répondre aux attentes des élus eux-mêmes, el fournir à nos lecteurs une 

information la plus complète possible. 



soil. Georges Zufferey, le Maire, prend 
alors la parole et admet bien éVldem~ 
ment que lui-même et ses collègues 
Imaginaient tres bien que, une fOIs 
élus, le travail ne manquerait pas! 
Il reconnaît toutefoIs que. effective
ment, les journées sont souvent un 
peu courtes pour pouvoir accomplir 
toutes les tâches.,. 

D'autres élus proposent donc de 
• simplement. augmenter le nombre 
de conseillers administratifs. Mais 
cette solution serait anticonstitution
nelle et impliquerait donc une modi
fication de la législation cantonale, 
ce qui peut prendre des années. 
A noter que seule la Ville de Genève 
est l'exception qui confirme la règle 
avec ses cinq conseillers administra
tifs. D'autres élus encore imaginent 
d'augmenter à 100% le temps d'oc-

) 4uturitb 

cupal!on actuel des trois membres du 
gouvernement, en clair de le transfor
mer en un plein temps officiel. Cette 
dernlere prOpositIOn est toutefois 
nuancée par une écologiste qui cra int 
que, une fOIS le mandat électoral 
arrivé a terme, le maire ou l'un de ses 
collègues peine à retrouver un emploi 
dans le privé et se retrouve au cha
mage. 

Fmalement, par 17 VOIX rouges roses 
vertes contre 16 de l'entente, il est 
décidé de soumettre ce projet à la 
commission concernée. Celle,cl de· 
vra proposer une solution qui puisse 
trouver un compromis satisfaisant la 
majorité de l'assemblée. Une affaire à 
suivre. 

Didier Tischler 

La culture sur le gril 

Vernier a été contacté afin d'adhérer 
à un projet de convention culturelle 
entre l'Etat de Genève, la Ville de 
Genève et les communes qUI vise à 
mettre en commun des projets d'inté
rét cantonal. 
A ce Jour, les communes de Lancy et 
de Plan-les-Ouates y ont adhéré, 
Meyrin pourrait suivre. D'autres com
munes ont déjà rejeté ce partenariat 
sans que l'on n'en connaisse les réel
les raisons. Vernier et Onex réfléchis

sent. 
Pour nombre d'élus verniolans, trop 
de zones d'ombre subsistent dans 
cette convention. Notamment l'arti
cle 7 qui stipule que. les décisions 
sont prises à la majorité des membres 
présents, mais en tout les cas avec 
les voix des représentants de l'Etat et 
de la Ville IO, Un article Qui fait bondir 

un municipal démocrate·chrétien : 

.. Certains acteurs sont donc plus 
indispensables que d'autres! ". 
L'autre cra inte partagée par cet élu 
est qu'en réglant la participat ion fi
nancière des membres aux manifes
tations culturelles reconnues d'inté
rêt cantonal ou régional, la conven~ 
tian permette, par exemple, à la Ville 
de ventiler les coûts du Grand-Théâ
tre sur les communes. 
Bref , devant l'opacité de cette struc
ture et, surtout, devant te fait Que tes 
décisions de la ville et du canton 
semblent prioritaires, une majorité 
des élus a donc renvoyé ce dossier 
aux 13 membres de la commission 
concernée pour des éclaircissements. 
Celle-ci devra notamment prendre 
contact avec sa consœur onéslenne 
afin de connaître les raisons de ses 
hésitations. 

DT 

Municipal en bref 
L'avenue Henri-Golay sera aména
gée en zone 30 km/h, un crédit de 
CHF 104'000.-- a été accepté. /1 
Un préavis favorable a été donné 
pour la transformation de la zone 
industrielle, dite de l'Usine à gaz, 
en zone de construct ion. A l'in
verse, le préavis fut défavorable 
pour modifier en zone industrielle 
Champs-Prévost./1 Le Conseil mu
nicipal a approuvé la pétition 
• Habitat Seniors» et a cha rgé le 
Conseil administratif de la joindre 
au dossier .. logement des aînés,. Il 
Le carrefour route d'Aire - chemin 
Henri-de-Buren sera réaménagé. Un 
crédit de CHF 670'000.·- a été 
accepté. /1 Des Verniolans ont in
terpellé le Conseil municipal, par le 
biais de pétitions, afin d'obtenir, 
d'une part, l'autorisation de pou
voir accéder et stationner sur la 
contre-route de Meyrin et, d'autre 
part, la création d'une place de jeux 
pour les enfants au Jardin Robin
son de Balexert. Ces deux objets 
ont été acceptés et envoyés en 
commissions. 1/ Le Conseil admi· 
nistratif a présenté au Conseil mu
nicipal son projet de budget 2006. 
JI a également proposé la recon
duction du montant des jetons de 
présence pour les élus, les con
seillers muniCipaux l'ont acceptée. 
Aussi, le Conseil administratif a 
proposé de revoir à la hausse le 
montant des al locations familiales 
pour les employés de la commune. 
Cet objet est parti en commission. 
1/ Le Conseil municipal est égaie
ment entré en matière pour deux 
dérogations concernant des amé
nagements de parcelles. Celui du 
chemin des Milans a été accepté, 
celui de la route de Peney a été 

envoyé en commission. fi Enfin, 
l'assemblée a voté et accepté un 
crédit pour l'étude des places de 
stationnement de la commune. 

D.T. 
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Conseil municipal > séance du 24 octobre 2005 

La problématique des Tattes 

Devant l 'ampleur et le nombre élevé 
des sujets à traiter mais également à 
cause d'une heure déjà bien avan
cée, la séance du mardi 4 octobre 
avait été suspendue peu avant mi
nuit et reportée. En ce lundi 24 
octobre, les débats ont donc repris. 

Le plus discuté des sujets abordés ce 
soir concerne un prOjet de résolution, 
déposé par l'V De. Qui demande une 
ré-affectatIOn du centre des Tattes. 
Les conseille rs municipaux Ru th 
Kaelin, Alexandre Monod et Antome 
Bertschy, signataires du projet, esti· 
ment en effet Que ce centre pose un 

certa in nombre de problèmes. Ils trou
vent tout d'abord anormal que ce 
centre accueille Quelque 20% des 
requérants du canton, alors que la 
commune de Vernier ne représente 
que 7% de la popu lation totale de 
Genève. Pour eux, l'effort demandé à 
la commune est considerable, vOlfe 
injuste, si l'on compare cette situa
tion avec des communes souvent plus 
riches qui n'accueillent aucun requé

rant. 

L'VDe verniolane estime aussi que 
« la taille du centre, le plus vaste du 
canton avec ses quelque 750 places, 

et la cohabitation de popu lations ve· 
nant d'horizons disparates ne va pas 
sans problème et c rée des préjudices 
aussi bien aux voisins qu'à la majorlte 
des résidants du centre _. Les élus 

agrariens souhaiteraient donc que l'on 
transforme les Tattes, a la fois en 
EMS, en logements pour étudiants et 
pour personnes âgées. En conclusion , 
l'UDe invi te l'Etat de Genève à propo
ser à la Confédération de renoncer, vu 
la situation de l'asile, à son droit de 
superficie et à étudier, en collabora
t ion avec la commune de Vernier , la 
ré-aHectton du centre en un heu de 
logements d'uttltté publique. 

L'UDC souhaite une ré-affection du centre des rattes en un fieu de logements d'utilité publique. 



Pour Eduardo Herrera, du parti socia
liste, or les chiffres avancés par l'UDC 
sont faux, le centre ne compte pas 
750 places, mais400 a 450,., D'autre 
part, esttme l'élu, ... SI une re-aHecta
tian est possible, Il faut bien penser 
qu'elle serait extrêmement coûteuse 
et donc totalement Irréalisable dans 
un proche avenir. ,. Pour le parti 
radical, Dominik Meyer, propose de 
transformer ce projet de résolution en 
postulat car, selon lui, ... il convien
drait d'abord de connaitre la situation 
exacte de ce qui se passe dans ce 
centre, de savOir quel est le taux 
d'occupation exact et, également, 
comment améliorer la sécunté? ,. 
Antoine Bertschy insiste sur le fait 
qu' « un centre plus petit, plus digne, 
ne peut que contribuer à rendre l'ac
cueil et j'encadrement meilleur pour 
les requérants », La socialiste Mont· 
serrat Blanco rétorque alors Que « 
l'UDC ferait mieux d'intervenir au ni· 
veau cantonal. voire fédéral. étant 
donné que c'est ce parti Qui a limité 
les moyens d'encadrement pour les 

requérants d'asile ". 

les radicaux soulignent que « trop de 
gens dans un espace réduit augmente 
automatiquement le nombre de pro
blèmes ". Ces problèmes Justement, 

> .wtoritêl. 

Quels sont-Ils? ... Jusqu'à fin 2004, 
nous étions informés du nombre d'in· 
terventlons poliCières, explique la con· 
seillèreadministrative Nelly Buntschu. 
Les lattes se trouvaient SOUS la res
ponsabilité du poste de Blandonnet. 
On salt aussi Que ces Interpellations 
concernaient surtout le trafic de dro
gue, mais que c'était souvent des 
dealers qui venaient d'ailleurs. De· 
puis janvier 2005, la police judiciaire 
a PriS le relaiS et nous n'avons plus 
d'informations », 

Le démocrate·chrétien Yves Magnin 
alerte ses collègues,« D'abord, il faut 
faire attention à ne pas faire d'amal
games entre requérants et dealers. 
Ensuite, avant d'agir, il est vraiment 
essentiel que nous ayons connais
sance des problèmes réels ou non que 
posent les Tattes ». Finalement, ce 
projet de résolution est largement 
refusé. A charge main tenant au radi
cal Dominik Meyer de retravailler ce 
texte en fonction de toutes les remar
ques du Conseil municipal - ce qu'il 

s'est engagé à faire . avant de le 
soumettre à ses collègues par le biais 
d'un nouveau postulat. 

Didier Tischler 

Municipal en bref 

Le projet de motion M 225 -05.10 
« Pour un média de proximité au 
service des Verniolans » (amélio· 
ration des services et programmes 
de Canal 29) a été accepté et 
envoyé en commission de la cul
ture et de l'information, /1 Le projet 
de motion M 233 - 05.10 « Post 
Tenebras Lux., visant à améliorer 
l'éclairage des itinéraires sur le 
domaine privé, a été accepté et 
envoyé en commission de l'envi
ronnement et de l'aménagement 
du territoire. Il Le projet de postu
rat PO 227 - 05.1 a • Dépôts, 
lieux de travail et fiscalité» a été 
pris en considération et transmis 
au Conseil adminislratif. Il Le pro· 
jet de résolution R 226 - 05.10 
... Ville de Vernier: territoire hors 
AGeS (accord général sur le com

merce des services) ,. a été accepté 
par 17 voix contre 16. 

D.T. 

La sécurité au cœur du débat 

Prévenir avant d'agir. les socialistes 
sont conscients que tout n'est pas 
rose en matière de sécurité à Vernier. 
Ils proposent donc, sous forme d'un 
projet de motion, la • création d'un 
observatoire local de la sécurité et de 
la tranqUillité publique .. , Cet orga· 
nisme prendrait en charge la collecte 
et la centralisation d'informations re
latives aux Infractions et incivilités 

sur la commune. Il pourrait être éga
Iement un instrument de travail, de 
mesure et de collaboration, par exem
ple, pour les instances du contrat de 
quartier au Lignon ou des Assises aux 

Libellules. Sur la base des informa
tions ainsi récoltées , l'observatOire 
pourrait ainsi proposer les mesures 
ad hoc pour régler tel ou tel problème. 
Un tel organisme eXiste à Lausanne 

et. pour la gauche, son eHicacité est 
réelle, la création de cet observa· 
taire, en cas d'acceptation, a un coût 
qu'i l conviendra de budgétiser. l'en~ 
tente pense que la naissance d'un tel 
outil n'est pas nécessaire. Elle pro
pose de transformer ce projet de mo
tion en postulat et ainsi de l'envoyer à 
la commission concernée, en l'occur

rence celle de la sécurité, transports 
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et ci rculation. 
La gauche accepte l'Idée du postula t 
mais souhaite loulefois que celui-ci 
soi t envoyé aussi à la commission 
sociale, de la jeunesse et de la petite 
enfance, est imant qu'il convient éga
lement de ne pas oublier la preven
tion et que certains problèmes peu
vent être éVites, si on les traite en 
amont. 

A l'issue du vote, les élus acceptent à 
l'unanimité d'envoyer ce néo-postu
lat en double commission. 

D.T. 

Prochaine séance 

Mardi 20 décembre 2005 à 20h30. 
l'ordre du Jour pourra être consulté 
dès le 14 décembre. 

Chantal Longchamp 
Conseillère municipale, 
membre de l'Alliance de Gauche 

QueUe est votre passion ou hobby? 
« Mon passe-temps favori est la 
lecture, tous genres littéraires con
fondus. Mais j'aime aussI écouter 
de la musique et faire de longues 
balades Qu i me permettenl de rêver. 
Je pratique également le laï chi. • 

Quel est votre plat préféré? 
« Un immense plateau de fruits de 
mer. A condition de pouvoi r le par
tager avec les gens que j'aime .• 

Quel est votre meilleur souvenir 
d'enfance? 
« C'est le jour où mon père a enfin 
accepter de nous acheter une télévi 
sion. Au milieu des années 60, ma 
famille était socialement modeste, 
nous n'avions pas les moyens finan
ciers de voyager . A cette époque-là, 
la téléVIsion a représenté pour moi 

une fenêtre ouverte sur le monde. ,. 

Décrivez un de vos rêves pour 
Vernier? 

« L'un des rêves que je fais pour 
Vernier, j'y travaille pour qu'il de
vienne réa lité à t ravers la re-création 
d'un réseau d'échanges réciproques 
des savoirs, dans le cadre du Contrat 
de quartier d'Aire-Le lignon, J'aime
rais que chaque habitan t de ma com
mune prenne ta mesure des richesses 
culturelles et humaines que repré
sente le mélange de IX'pulations d'on
gines diverses que nous connaissons 
à Vern ier. J'aimerais qu'on oubl ie notre 
peur de l'autre pour apercevOIr ce 
que sa différence peut nous apporter 
et combattre ainsi le racisme et la 
xénophob ie en promouvant la 
multiculturalité. ,. 

Le procès-verbal des débats du 
Conseil municipal, ainsi que toutes 
les décisions prises, peuvent être 
consultés sur notre si te Internet· 

www.vernler.ch 

Quel est votre artiste musical ou 
groupe préféré? 
oc Pendant mes années de formation 
au Conservatoire, j'ai été très mar
quée par le violoniste russe David 
Oïstrakh. Ses interprétations subli
mes m'ont fait comprendre la somme 
de travail , de courage , d'humilité, 
qu' il faut pour devenir un grand 
artiste .• 

Quelle est la personnalité , vivante 
ou décédée, qui a été la plus 
marquante pour vous? 
.. Edmond Kaiser tient une grande 
place dans mon coeur, parce qu'i l a 
mis, sa vie durant, une énergie in
lassable à tout tenter pour protéger 
les enfants du monde entler. J'aura is 
aimé pouvoi r le rencontrer. :JI 

Propos recueill is par S.G. 
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L'ATCR-AIG: 
une association au service des habitants 

l'Association Transfrontalière des 
Communes Riveraines de l 'Aéroport 
International de Genève (ATCR -AIG) 

regroupe près de 20 communes gene

VOises, vaudoises et françaises sou
cieuses de concilier le développement 

des activités aéroportuaires avec la 
protection de la population et de l'en

vironnement. 

Réunir les forces 

L'ATCR-AIG a été fondée le 13 mal 
2002 dans un contexte où les inci· 
dences des actiVités de l'aéroport su r 

le terntoire des communes riveraines 

devaient faire l'objet de plusieurs dé· 

cislons qUI allaient durablement mar
quer le développement futur des col

lectivités (renouvellement de la con· 

cession de l'aéroport international de 

Genève (AIG) et de son reglement 

pour 50 ans et entrée en vigueur de 
l'annexe 5 de l'Ordonnance fédérale 
sur la Protection contre le Bruit (OPS) 

définissant les valeurs de bruit admis· 
sibles, liées aux avions,) 

Conscientes de l'intérêt de se regrou· 

per pour mener des actions coordon
nées, une vingtaine de collectivités 

publiques se sont réunies en associa
tIOn afin de mieux pouvQ!r défendre 
l'intérêt de leurs habitan ts. 

Un interlocuteur de poids 

Représentant une population de plus 
de 90'000 personnes situées de part 

et d'autre de la frontière, l'ATCR-AIG 

Vernier, comme une vmgtaine de communes VOlsmes, est touchée par les nUisances 
sonores liées à l'avialion 

constitue un Interlocuteur permettant 
aux communes de faire entendre leur 

voix de manière concertée. Elle repré
sente ainsi un interlocu teur de poids, 
d'une part face à la direction de l'aé

roport, mais également vis-à-vis des 

autorités politiques cantonale et fé
dérale. 

Réunissant uniquement des collecti
Vités publiques, l'ATCR-AIG sedistin

gue d'autres associations militantes 
de riverains qui défendent essentiel
lement des intérêts privés. C'est dans 
le cadre des politiques publiques Que 
les élus Qui composent le comité di

recteur inscrivent les actions de l'as

SOCiation. 

Ainsi, les objectifs fixés dans les sta

tuts, ne visent pas à s'opposer à 
l'exploitation de l'aéroport, dont les 

activités sont bénéfiques à l'écono· 
mie de la région, mais à s'assurer que 

ses activités se fassent dans le res
pect des cadres juridiques et pren

nent véri tablement en compte les in

térêts tout aussi légitimes des popu
lations riveraines et de l'environne

ment. 

De nombreux sujets à suivre de 
près 

la recherche d'un juste équilibre en

tre les Intérêts économiques, sociaux 

et enVIronnementaux constitue ainsi 
la ligne de condUi te de l'ATCR·AIG et 

oriente ses actions. 

la première action de l'Association a 

été de regrouper, coordonner et pren

dre en charge le recours des commu-
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nes-membres con tre la décision du 
Conseil fédéral de renouveler la con
cession de l'AIG et de prolonger son 
règlement d'exploitation. Ces deux 
recours sont principalement motives 
par le manque de garanties quant cl la 
prise en compte des aspects 
environnementaux. Le dossier est 
actuellement traité par la Commis
sion fédérale de recours en matière 
d'infrastruc tures et d'environnement. 
La décision devrait, en principe, être 
connue avant la fin de l'année. 

D'autres dossiers, régulièrement abor
dés avec la direction de l'AIG, font 
l'objet d'un suivi et d'une attention 
particu lière: 

• Des projets de loi sont à l'étude 
afin de modifier le statut de l'AIG. 
Pour l'ATCR-AIG ce sera surtout l'oc
casion d'exiger une nouvelle compo
sition des commissions de lutte con
tre les nuisances, actuellement presi
dées par Je directeur de l'AIG qUi est 
ainsi juge et partie. 

• L'évolution de l'aviation légère 
et des vols de nuit ainsi que le respect 
des trajectoires constituent une pré
occupation majeure des populations 
riveraines. L'ATCR-AIG analyse les 
rapports disponibles et plusieursmem
bres du comité directeur participent à 
diverses commissions qui oeuvrent à 
une meilleure prise en compte des 
revendications de nombreux habitants 
de la région . 

• Les projets de développement 
de t'AIG ou autour (Rectangle d'Or) 
ainsi que les procédures de plainte et 
d'lndemOlsation sont également sui
vis avec une grande attention. 

Une association à votre service 

Le comité directeur de l'AssociatIOn, 
composé de 7 membres et présidé 
par Georges Zufferey, maire de Ver
nier, est assisté d'un secrétariat tech
nique et se réunit de manière régu
lière afin de faire le point sur les 

Election du Grand Conseil 

Lors de l'élection du Grand Conseil 
du 9 octobre dernier, deux députés 
verniolans ont été élus. 
Il s'agit de Madame Gabriel le 
Falquet et de Monsieur Alain Char
bonnier, tous deux membres du 
parti socialiste. 

Nous leur présentons nos félicita-
tions et leur souhaitons plein suc- Gabflelfe FalQuet et A/am Charbonnier 

cès dans leur mandat, convaincus 
qu'ils représenteront au mieux les 
intérêts notre commune. 

dossiers en cours et définir les actions 
à entreprendre. Par ailleurs, il ren
contre regullerement la direction de 
l'AIG pour débattre de différentes 
Questions. 

Le site Internet de l'ATCR-AIG 
(wwwatcr-aig.com)vousinformesur 
les activites de l'associatIOn et fourmt 
des liens sur les questions relatives 
aux nuisances de l'aéroport, aux tex
tes légaux, aux autres associations, 
etc. Il vous permet aussI de faire part 
de vos remarques et observations qui, 
le cas échéant, pourront être relayées 
par te comité directeur auprès de la 
direction de l'aéroport. N'hésitez donc 
pas à nous faire part de vos observa
tions et suggestions! 

Le Comité directeur 
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un samedi par mois à Vernier 

le service de l'étal cIvil célebre les 
mariages tous les Jours du lundi au 
vendredi. 

Pour les personnes originaires de Ver
nier eVou domiciliées sur la com
mune, "état civil est ouvert un sa
medi par mois uniquement pour les 
ceremonies de mariage de 10h00 a 
14h00. 

Samedis fixés pour l'année 2006 : 
28 janvier, Il févrrer, 25 mars, 
29 aVril, 20 mai, 24 Juin, 22 juillet, 
26 aoüt. 30 septembre, 14 octobre, 
25 novembre et 16 decembre. 

des concessions 
des cimetières 

les personnes ayant des parents in
humés dans les cimetières munici
paux de Vernier (cimetières d'Arre et 
de Vernier. ancien et nouveau) en 
1985, arnsl que celles possédant des 
concessions de tombes ou de cases 
au columbarium arrlvees a terme en 
2005, sont informées par la présente 
de leur échéance, 

les demandes de renouvellement sont 
a adresser par écrit a l'administration 

mUnicipale, service des cimetières, 
Case postale 520, 1214 Vernier, 
JUSQu'au 31 mars 2006. 

Les divers ornements placés sur les 
tombes, dont la concession ne sera 
pas prolongée. doivent être enlevés 
dans les trOIS mois, faute de quoI ils 
deviendront la propriété de la com
mune qUI en disposera à son gré, 
selon les beSOinS. 

Pour les concessions de cases Colum-

banum non renouvelêes, les urnes se 
trouvant dans ces cases seront reti
rées et les cendres déposées, sans 
autre avertissement, dans un caveau 
cinérarre collectif. 



Travaux en cours 

Aménagement de la route de Vernier et de ses abords 

Les platanes du Mai l 

les conclusions d'une étude du patri
moine arboré du terntoire communal 
font apparaître que l'état physiologi
que de 15 platanes du mail de la rue 
du Village est • fragile, en déclin, leur 
avenir est incertain _. Ce diagnostic 
émis par l'expert en 2003 est sans 
appel: il faut les remplacer. 

CecI est d'autant plus nécessaire 
aujourd'hui, dans le cadre de la lutte 
contre le chancre coloré, maladie très 
contagieuse qui menace tous les pla
tanes du canton, 

Dans le courant de cet automne, les 
platanes seront donc abattus. enlevés 
et incinérés aux ChenevÎers. dans le 
cadre d'une mesUie prophylactique 
obligatoire, soutenue par un prix pré
férentiel. 

les 15 nouveaux platanes ont été 
choisis en Europe du Nord pour leur 
résistance à cette maladie. 

Le renouvellement des arbres s'effec
tuera comme prévu dans le cadre des 
travaux d'aménagement de la route 
de Vernier et de ses abords. Ces 
arbres de 4 mètres seront plantés 
courant 2006 ou printemps 2007, 
renforçant la symétrie du mail de la 
rue du Village. 

Nouvelles du chantier 

Depuis l'ouverture du chantier en juin 
2005, les travaux sur la route de 
Vernier avancent conformément au 
planning prévu. 

Entre le chemin de l'Echarpine et le 
chemin de t'Esplanade côté Rhône, 
les Services industriels de Genève 
ont fini les travaux sur la colonne 
d'eau. la commune a terminé l'ins
ta llation des collecteurs eaux claires! 
eaux usées. 
En fin d'année 2005 débuteront les 
raccordements des riverains, les amé
nagements de surface ainsi que le 
tronçon entre le chemm de l'Echarpine 
et la route cantonale de Vernier. 

En mars 2006, le chantier sera dé
calé côté Jura de ce même tronçon de 
la route de Vernier. Les mesures de 
circulation seront adaptées en consé
quence. Les accès aux Immeubles 
riverains et aux commerces resteront 
assurés en tout temps. 

Aménagement de la zone 30 
du secteur «Poussy-route de 
Vernier)) et son extension au 
chemin de Sales 

L'aménagement de la zone 30 fait 
partie intégrante du projet de la route 

de Vernier que le conseil muniCipal a 
voté le 15 septembre 2004 dans sa 
seance ordinaire. 
Une information sera donnée le 24 
novembre 2005 aux associations. 
proprietaires et régies de ce secteur 
sur les aménagements Que la com
mune préVOIt de faire afin d'accentuer 
le caractère réSidentiel de la zone 30. 
L'executlf, les services techniques et 
mandataires seront présents pour ré
pondre aux questions de l'auditoire. 

Le pavillon d'information installé 
à l'angle de la route de Vernier et 
du chemin de Champ-Claude sera 
désormais ouvert une fois par 
mOIs. 
Prochaines dates: 30 novembre 
et 21 décembre de 14h à 18h. 
Contact, 022 306 07 95 
(répondeur) 

Tous les commerces de la route 
de Vernier restent ouverts et ac
cessibles pendant les travaux. 
Nous vous remercions du soutien 
que vous leur apportez en leur 
restant fidèles. 
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de ski 
pour les 8-16 ans 

Récup' 

Des cours de ski alpm pour enfants de 
8 il 16 ans (débutants. moyens, avan
cés) sont organisés par le service des 
sports en collaboration avec l'Ecole 
sUisse de ski de Genève. Des mOni
teurs Jeunesse et Sport , professeurs 
de ski degré 3. Instructeurs suisses 
de ski, ont la miSSion d'instrUire et de 
perfectIOnner les èleves. 

Périodes ( à choix) 
1 ère periode: Il Janvier, 18 Jan

Vier, 25 janvier, 1" février 2006 (4 
mercrediS) 

2ème pénode : 8 février, 15 février, 
1" mars, 8 mars 2006 (4 mercredis) 

lieu : 
SAINT-GERVAIS 
(France 1 Haule Savoie) 

Prix par période : 
CHF 220. - tout compris (transports, 
teçonsde ski. remontées mécaniques, 
repas chaud) 

Pour tous renseignements et 
inscriptions, s'adresser au 
Service des sports. 
Route du Bois-des-Frères 30 
12 19 Le Lignon 
tél. 022 306 07 70 (le matm). 

Dêchets encombrants 

Mardi 6 décembre 2005 

Déchets métalliQues 

Jeudi 8 décembre 2005 

Déchets yalorisés 

Dans les immeubles équipés du 
système de containers différenciés 
PET; lundi, mercredi, vendredi 
PAPIER: lundi, mercredi, vendredi 
VERRE : Jeudi 
ORGANIQUES ,mardi 

• Renseignements: 
Centre d'entretien de Vernier, 
tél. 022 306 07 00_ 

ç-
~\ ------------------------------------- -

Ecole de ski alpin 2006 

Bulletin d'inscription 

Niveau 

Elève 

Représentant légal 

o 
o 
o 

1" période (délai de pa iement 4 décembre 2005) 
2ème période (déla i de paiement 15 janvier 2006) 

Débutant 0 Moyen 0 Avancé 

Nom .. ..... ..... .............. .......... ....... ..... Prénom ................................................ .. 

Date de naissance ...................... .. .... . D Fille D Garçon 

Nom ... .............. ..... .... . ......... ............ Prénom .. ................................... ............ . 

Adresse ............. . ... . .... . ....... ....... ....... N° ...................................................... .. 

NPA .............. ......... .......................... Locali té ................................................. . 

Téléphone Privé ................................ Prof ...................................................... . 

En signan t la présente formule d'lnscrlptlOn, le représentant légal de l'enfa nt déclare Que celui-CI est assuré contre les 
aCCidents et décharge la commune de VernJer de toute responsabilité en cas d'aCCident. 

Lieu et date Signature: .......... .. 



pour nos jeunes citoyens 

le 13 octobre dernier, tes aulorites de 
la commune ont reçu les Jeunes 
lIermolans qUI atteindront leur maJo

nte l'an prochain , 

la première partie de la sorn~e, plus 
officielle, leur a permis de rencontrer 
les membres de ,'exécutif et du légls
latl' vermolans. 

MonSieur Georges Zufferey, Maire, et 

MonSieur Pierre Ronget. Président du 
Conseil municipal. onl pns successi
vement la parole afin d'expliquer le 
fonctionnement de ta politique com
munale. 

Les Jeunes ont ensuite reçu un livre Le mime-clown fias/te er son spectacle. Tf'e Gag Man. 

40 Genève Lumières .. offert par le 
Conseil d'Etal. un abonnement été 
2006 à la piscine du llgnon. ainSI 
Que le guide .. coup de pouce pour 
majeur. et une brochure ittustrée 
.Instltullons politiques SUiSses-. 

la réception a été suivie d'un excel
lent repas italien, au cours duquel 
Jeunes et autofltés ont pu faire mieux 

connaissance dans une ambiance dé-
contractee. 

Puis le mime-clown Elasllc a en-
chanté l'assistance avec son specta
cle burlesque _The Gag Man~. Un 
spectacle drôle, surprenant et inat
tendu. 

Un concours de karaoké a termmé la SOirée 

le concours de karaoke a termille la 
soirée en mUSIque 
Aline Armeli a reçu le premier prix. 
SOIt un voyage a Disneyland-Paris 
offert par le Tounng Club Suisse. Seul 
garçon du palmarès, Nicolas Betllllel1l 
occupe la 2 place; Emilie MaUrice 
et Julianna Favre on term iné 3 
Ils ont reçu des bons d'achat de 
CHF 200.- et CHF 100.- valables au 
Centre commercial de Balexert. 
Un Qualnème pnx a ete decerne a 
Sofia Pelrelra el Katla lopez, sous la 
forme d'un bon d'achat Balexert de 
CHF 50.'. 

Nous profitons de ces lignes pour 
remerCier le Tourlllg Club Suisse et le 
Centre commerCIal de Balexert. 
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Tout ce que vous avez toujours voulu 
• 

savo.~rr~~~~~~~~~~ ________ _ 

Qui peut venir à la bibliothè
que? 
Les Bibliothèques communales de 

Vernier sont ouvertes à tous et offrent 
chacune une section Adultes et une 
section Jeunesse. 

Peut-on venir à la bibliothèque 
sans être inscrit? 
OUI l Vous pouvez par exemple lire 
le Journal, consulter une encyclopé

die ou feuilleter un livre. 

Que peut-on emprunter? 
Des magazlOes, des DVD, des VHS, 
des CD-ROM, des livres-cassettes, et 
bien sûr des romans, documentaires. 

albums, bandes dessmees, des li\lres 
en langues étrangères (anglaiS, alle

mand, italien, espagnol, portugaiS), 
et également des livres en grands 

caractères. 

Comment s'inscrire ? 
(si l'on veut emprunter des docu

ments) 
Une pièce d'Identite valable suffit. 

Plus la signature des parents pour les 

enfants. 

Combien ça coûte? 
l'inscription et le prêt des différents 
documents sont gratuits, y compris 

l'emprunt des multimédias! 

Quelle est la durée du prêt? 
28 jours 

Quand et comment peut-on 
venir à la bibliothèque? 

Dans la galerie marchande 

022 7970555 
Bus 10. arrêt Floralies 
Bus 9, 29. 52. arrêt Avanchets 
Lundi, 15h45-19h45 
Mardi, 14h00 - 18h00 
Mercredi, 14h00 - 18h00 
Vendredi' 14h00 - 18h00 
Samedi, 10h00 - 12h00 

Av. de Châtelaine 83 A 
022797 1682 
Bus 6,19. 14, 51. arrêt Henn·Golay 
lundi . 14h00-18h00 

Mardi, 14h00 - 18h00 
Mercredi , 09h00 - 12h00 

Jeudi: 

14h00 - 18h00 
16h00 - 20h00 

Rue du Village 57-59 
0223410491 
Bus 6,19.52. arrêt Vernier-Village 
Lundi, 14h00 - 18h00 
Mardi, 16h00 - 20h00 
Mercredi, 09h00 - 12h00 
Jeudi, 14h00 - 18h00 
Samedi' 10h00 - 12h00 

D'autres questions? 
Rendez-vous dans votre bibliothèque 

où nous serons ravis de vous rensei

gner ... 

A bientôt! 



MARTIN Antonio 

Technicien en 
électroménager 

Vente & dépannage 
toutes marques 

Tél 022 f 797 49 92 
Natel 079 f 638 73 41 

ATELIER THÉÂTRE 
DU CENTRE DE LOISIRS DES 

FRANCHISES 

Adolescents de 14 à 18 ans 

Le jeUdi de 17h30 à 19h 
+ Disponibilités pour Spectacle 

en IUIn 2006 

150 .-ltnmestre 

; Centre de lOISirs des Franchises, 
54, rte des Franchises, 1202 Geneve 

tél. 022 340 42 40 

CABINET COMPTABLE 
Gérard CORNU 

COMPTABtLlTÉ : 
artisans - indépendants - PME/PMI 

Conseils - Secrétariat 
Déclarations d' IMPÔT 

6Ia, chemin des Selllères AIRE 
Case postale 75 1219 LE LIGNON 

If PERRITAZ SA 
SUN". Vi~,ro 11/"", 

G Y J'SmUE _ l'F.:l l'o'TURE - v " " l a s " I!INTS 

1 74 , roule de Vernier 
1214 Vermer 

Prix spécial à CHF 120.-
If Chambre double et peti t.cléjeuner. 
~ Navette-aé ro port gratu ite . 

GYPSERIE - PEINTURE · PAPIERS·PEINTS 

0223410843 
Fax 0223416772 
Natet 0792039962 -lA, ch . du Sorbier - 1214 Vern ier 

Atelier : 
46, rue Vlrg lnlo Malnall - 1217 Neyrin 

Valable du 1.12.05 au 31 .1.06. 

Hôtel Express by Holiday Inn*** 
Genève-Aéroport 

A côté de l'ICC 
Route de Pré-BOIS 16 - 1215 Genéve 
www expressgeneva corn 
tél. 022 939 39 39 • fax 022 939 39 30 

Podologue 
Pédicure 

.... 6 

Lara Branchetti 
7 , ch. des Coquelicots 
1214 Vernier 
022341 01 00 
Parking Carrefour 

Soins pédicuraux 
Semelles orthopédiques 

Réflexo,lo~le, Reiki, agréée ASCA 

Nouveau: 6' spécialisée 
Classes du CYCLE et 
10' degré préprofess ionnel 

paramédical ou en ~ 
• • i6l'1 ... 
economle 1'- o,j~" \g'J ~ 

Cours d'appu i ' 

Vous I.is ..... z 1. bruit 6 l'a.ttrieur at 'lot ... Interieur 
n 'an __ que pl..,. agr'.b ... 

Français pour étrangers 
Secrétariat médical .. vo 

Cf1:'\le pf.\\\ !> .' ve\),\$ 
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Qualité de vie et intégration sociale 

Le remarquable résultat des Verts 
genevoIs aux élections du Grand Con
seil (+ 5 député-e-s, soit 16 député
e-s) a démontré qu'un parti qui a opté 
pour des choix polit ques privilégiant 
la qualité de vie, t'égalité sociale et 
économique et une approche réaliste 
et pragmatique des problèmes à ré
soudre - priorités, adéquation be
soins/ressources, el pas de vaines 
promesses - recueille à moyen et long 
terme la confiance des électrices et 
électeurs. 

Les Verts de Vernier remercient sin
cèrement les citoyennes et ci toyens 
qui, par leur vote du 9 octobre 2005, 
leur permettent de poursuivre dès ce 
jour, tant sur le plan communal que 
cantonal, la tâche - ardue parfoIs -
d'accorder dans leurs options, propo
sitions et décisions, plus de droit et 
de valeur à l'individu et à son envi
ronnement, qu'à des gains finan
ciers immédiats et pharaoniques pour 
certains mais obtenus au préjudice 
physique, social et sanitaire de grou
pes entiers de la population, hypo-

théquant ainsi l'avenir des généra
tions futures. 

A Vernier, les Vert-e-s renouvellent 
leur engagement d'oeuvrer au déve
loppement et à la répartition les plus 
équi tables et les plus judicieux possi
bles des ressources financières. cul
turelles et environnementales à d,s
position; à encourager et promouvait 
la formation des Jeunes et des adultes 
et l'engagement contractuel des per
sonnes en recherche d'emploI: à prê
ter une attention accrue à l'accueil et 
à l'Intégration des nouveaux votants 
et des nouveaux habitants; à privilé
gier la qualité de vie des familles, des 
seniors et des personnes seules eVou 
handicapées (construction de loge
ments adaptés, aménagement des 
parcours piétonniers, amélioration des 
transports publiCS Intracommunaux, 
maint ien et extension des espaces 
verts, des équipements et encadre
ments sportifs, des lieux de vie el 
encouragement à une agriculture res
pectueuse des sols et des lois de la 
nature). 

Car; _Après nous, le déluge_ n'est 
pas la devise des Vert-e-s! Ils/elles 
comptent sur chacune, chacun et sur 
toutes et tous pour réaliser leur rêve 
d'une société verniolane sans sêgré
gatlon d'aucune sorte, et jouissant 
d'une qualité de vie optimale, compte 
tenu des réalités. 

Les Verts de Vernier 

contact: 
Andrée Dall'Aglio 
Conseillère municipale 
courriel: verte.ada@bluewin.ch 
Tél.+ fa" 022 797 57 37 

Le texte CI-dessus est placé sous la responsablllre (je ses auteurs et n'ergage nullement la Commune de Vernier 
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Avec toute notre reconnaissance! 

la section du parti socialiste de Ver

nier remercie vivement toutes lesélec

trices ainsi que tous les électeurs, les 
camarades et ami-e-s de ta Commune 

de Vernier pour leur SI important sou
tien à la cause socialiste, lequel a 

permiS d'élire deux des six candidats 
de notre section qUI sont Madame 

Gabrielle Falquet et Monsieur Alain 
Charbonnier. Nous VOus en sommes 

très reconnaissants. 

la section PS de Vernier reste a votre 
écoute et continue de travaitter pour 

notre mieux-vivre à tous. les stands 
que nous instatlerons régulièrement 

durant l'année nous donneront l'oc-

tous celles et ceux preoccupé-e-s par 

des sUjets d'actualités, parfoIs dou
loureux. 

Nous vous rappelons d'aitteurs qu'en 

matière d'economie et d'emploi, le 

Parti socialiste genevois propose d'ins
taurer un salaire minimum permet

tant de vivre dans fa dignite; de 
combattre avec vigueur, en partena

riat avec les syndicats, le dumping 
salanal ; de créer des mandats pour 
les Jeunes desinseré-e-s et exclu-e-s 
(exemple de Vernier-sur-Rock) et en

courager ce genre d'initiatives sur te 

plan communal. 

Nous soutenons prioritairement la 

caslon de dialoguer avec toutes et mise en place de mesures de réinser-

tian pour éviter que les personnes 

assistées ne se retrouvent _Iarguees». 

Au chapitre de la securité publique, 

nous preconisons la préventlon de la 
violence sexuetle et domestique, ainsi 

que la création d'un observatOire lo
cal de securite permettant d'engager 

des actions ciblées pour chaque 

Quartier. Enfin, nous appuyons une 
politique d'aménagement qui luite 
efficacement contre le sentiment d'm

séCUri té, par exemple en améliorant 
l'éclairage, en instatlant des espaces 

verts et de détente. 

Soyons ensemble pour défendre une 

qualité de vie. 

Bientôt un Observatoire de la sécurité? 
1 ère étape franchie! 

lors du dernier Conseil municipal du 

24 octobre, notre motion a ete trans
formée (sur la demande de la droite) 

en postulat pour une étude préalable 

et envoyée en commission. la droite 

ne voulait pas entrer en maltère initia

lement. Le PS fera en sorte qu'une 
discussion constructive (comme pro

mis par la droite) s'instaure en com

mission pour rapidement aooutir à un 

projet définitif. A voir. .. 

Notre motion demandant une amélio

ration substantielle de l'éclairage sur 

les cheminements publics et privés a 

été pris également en considération 
par 17 OUI IPS. VERTS, AOG) et 15 

NON IPOC, RAD, LIB, UOC, INO). 

Dommage que le vote immédiat n'ait 

pas été voté par les Verts ... 

Le texte cI-dessus est placé sous fa responsabllite de ses auteurs et n'engage nullement la Commune de Vermer 
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Le PDC verniolan 
combatif et volontaire 

Madame, Monsieur. 

Les dernières élections cantonales ont 
été le théâtre de surprises que 
d'aucuns avaient annoncées et qUi 
ont depuis lors fait couler beaucoup 
d'encre. 

Quel constat pour le POC de Vernier? 

Résultats des partis à Vernier: 

Partis Bulletins 
Socialistes 824 
UDC Genève 574 
l es verts 461 
AdG (PdT, Ind l 438 
Radical 434 
Mouvement citoyens 415 
libéral 396 
Démocrate-chrétien 307 
SolidaritéS 244 
l es communistes 59 

Quand bien même un pourcentage 
hélas en dessous de 10%, le nombre 
des bulletins est lui en légère aug
mentation cette année par rapport 
aux dernières élections municipale de 
2003. 

Notre électorat n'a pourtant pas aug
menté dans la même mesure que 
croissent les effectifs de la démocra
tie chrétienne dans les pays qui nous 
entourent. 

Le constat est donc mitigé. Il doit 
certainement être tempéré dans la 
mesure où la liste PDC au Grand 
Conseil se vou lait volontai rement ré
duite et ne comportait pas de candi
dat de notre commune. 

Résultats du POe Vernier depuis 1997 
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Le nsque était grand de déboussoler 
un électorat soucieux de faire enten· 
dre sa voix verniolane, commune par 
trop souvent oubliée. Il est probable 

Que certains, bien que partageant nos 
valeurs et nos idées, se soient tournés 
vers d'autres listes. C'est ainsi que, 
nonobstant le travaIl effectué et une 
présence soutenue de notre section, 
la liste POC n'as pas atteint le quorum 
(7%) aux Avanchets et à Aire. 

Soyez convaincu que nous poursui
vrons notre travail afin de représenter 
une force communale de proposition 
const ructive, bien au-delà des dog
mes stériles Qui paralysent notre 
canton. 

Pour nous, Vernier doit faire enten· 
dre fermement sa voix dans le con
cert cantonal et ne pas continuer à 
subir. 

Dès le début de l'année prochaine, 
nous vous inviterons pour les assises 

du POC vernmlan afin de vous expo
ser largement la pohtlque Que nous 
menons depuis le début de cette lé· 
gislature (2003) et les grands dos

siers auxquels Vernier est et sera con
fronté. 

Nous préparons ensemble les élec
tions municipales 2007. 

N'hésitez pas à nous rejoindre, à nous 
contacter ou à nous faire part de vos 
commentaires. 

Christophe DUlEX 
VIce-président du POC Vernier 

Pour nous contacter: 
poe Vermer, 
case postale, 1214 Vernier ou 
par téléphone + 41 763971964 
ou par mali: cdulex@freesurf.ch 1 
magnm@etude2rotlssene.ch 

Le texte CI-dessus est place sous la responsabilité de ses auteurs et n'engage nullement la Commune de Vernier 
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Remerciements 

L'association Radicale de Vernier tient il remercier tous les électeurs de la commune qui ont fait confiance à notre Parti 
lors des élections au Grand Conseil GenevoIs. 

Nous sommes particulièrement heureux que notre collègue, Jacques Follonler, ait été réélu. Cela lui permettra de 
continuer son travail de restauration du système scolaire afin que nos enfants ne soient plus pénalisés par un système 

utopique. 

Nous sommes par contre un peu triste de l'echec de Karen Dupraz. Toutefois son score est bien plus qu'honorable. 
El comme disait un ancien président, il faut savoir donner du temps au temps ... pour se faire connaître et estimer. 
Notre parti est revenu sur le chemin du succès. Cela non pas par une autre politique mais par l'engagement de ses 
membres, par des représentants, dans les communes comme au canton, qui agissent non pas avec une vision à court 
terme ou dans un but électoraliste mais pour le bien de tous et dans un concept de ... développement durable. 
MerCI encore de nous soutenir et nous allons nous fai re un honneur de vous représenter auprès de nos autorités. 

Au nom du comité de l'ARV 
Le secrétaire 
J.-CI. Huggel 

Le texte CI-dessus est place sous la responsablilte de ses auteurs et n'engage nullement la Commune de Vermer 
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ITBERAL 

Ikea à Vernier? 
Une question qui mérite une réponse claire 

Un retour en arrière 

Depuis un certain nombre de mois les 
réflexions autour d'Ikea agitent la 
classe politique sans qu'une solution 
favorable aux verniolanes et aux 
verniolans ne soit trouvée. 
En effet, lorsque le Conseil municipal 
avait voté, dans sa séance du 18 mai 
2004, une délibération concernant 
l'octroi d'un droit de superficie pour 
l'implantation d'un centre commer
cial au lieu-dit la Renfile l'enjeu pa
raissait clair. 
Le Conseil municipal précisait que le 
Conseil administratif ne serait auto
risé à signer l'acte que s'il obtenait de 
t'Etal de Genève une solution en ma
tière de circulation Qui péjore le moins 
possible la charge du trafic actuel sur 
la route de Vernier. 
Le Conseil municipal proposait alors 
une sortie permanente du magasin 
IKEA sur la route de Pré-BOIs afin 
d'équilibrer les mouvements de trafic 
et de décharger tant le chemin de la 
Croisette que la route de Vernier. 
Ces exigences ne relevaient pas d'un 
égoïsme verniolan mais d'une ana
lyse minutieuse de la situation qui 
découlerait de l'implantation d'IKEA 
à la Renfile par des élus, soucieux des 
intérêts des habitantes et des habi
tants de Vernier. 

Le problème: peut-on conci
lier qualité de vie et diktat de 
l 'Etat? 

Personne ne peut ignorer les diffé
rents problèmes qu'engendrerait l'im
plantation d'IKEA: 

• L'exploitation de cette entrepnse 
provoquerait, selon un bureau 
d'ingénieurs mandaté, 5200 pas
sages supplémentaires de véhi
cu les par jour, intensifierait donc 
de ce fait considérablement le 
trafic dans un secteur déjà forte
ment encombré, en provoquant 
des em boutei Il ages considéra bles 
sur la route de Vernier, dans les 
deux sens, dans le tunnel de 
l'autoroute de contournement, 
lant pour les travailleurs et les 
entreprises de la zone industrielle 
Meyrin-Sa tigny Que pour les ha
bitantes et les habitants de Ver
nier. 

• Les nuisances sonores qui aug
menteront à coup sûr pour les 
riverains de la roule de Vernier. 

• La pollution de l'air augmentera 
dans le secteur de la Croisette où 
les valeurs limites sont déjà pres
que atteintes. 

les libéraux de Vernier demandent 
donc au Consei l administratif de ma
nifester de la fermeté lorsqu 'il s'agit 
de défendre la Qualité de vie dans la 
commune. 
Un élu libéral a demandé au Conseil 
administratif s'il croyait respecter 
l'esprit de la déCision du Conseil mu-

nlcipa!. Quand il s'apprête à accepter 
la solution qui prévoit une répartition 
de 85% de la charge de trafic sur la 
route de Vernier et 15% sur celle de 
Pré-BoIs? 

les habitantes et les habitants de 
Vernier se rappelleront certainement 
à l'avenir comment les autorités auront 
défendu leurs intérêts face aux diktats 
de l'Etat. 

Remerciements 

L'Association libérale de Vernier tient 
à remercier sincèrement toutes celles 
et tous ceux qui ont soutenus les 
candidats libéraux verniolans au Grand 
Conseil 

Monique Mattenberger et 
Gilles Olivier Bron _ 

Les suffrages Qu'ils ont obtenus prou
vent à l'évidence la vitalité du parti 
libéral. 

Rémi Jéquier 
Chef du groupe libéral au CM 

LES LIBERAUX DISENT CE QU' ILS 
FONT ET FONT CE QU -ILS DISENT 

Le lexte CI-dessus est place sous la responsabllllé de ses auteurs et n'engage nullement la Commune de Vernie! 
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Premiers secours 

les samantalns de Vemier vous 
proposent de revOir gratuitement 
vos connaissances lors des 
ateliers de premiers secours 
desllnés aux personnes qui ont 
SUIVI un cours de sauveteurs, de 
samaritains ou de CPR au cours 
de ces deux dernières années. 

Le lundi 28 novembre 
de 20h à 22h au Bâtiment de la 
Sécurité de Vernier, via Monnet 3 

Inscriptions au 079 334 46 16 
de préférence par SMS 

Journée d'offrande 

Dimanche 20 novembre 2005 
au centre protestant du Lignon. 

A 10h30 culte Gospel avec les 
Singers Friends et accueil de nos 
amis de la paraisse de l'Epipha
nie. 

Repas sur inscription, stands 
boissons, desserts, café et pâtis
series, confitures, 

Renseignements: 
022 796 72 11. 

Repas et thé dansant 

Pour fêter l'Escalade, l'AssociatIOn 
des Habitants d'Avanchet organise 
un repas suiVI d'un thé dansanl le 
dimanche I l décembre 2005 à midi, 
sur inScription préalable uniquement. 
Le prix est de 25.- . Un prix réduit pour 
les enfants est disponible sur de
mande. 

Au menu : 
Salade verte 
Jambon â l'os et gralln dauphinoIs 
Dessert, SUIVI de la Marmite 
Café, thé 

Le thé dansant sera anime par le 
musicien Alberto PEREZ, bien connu 
des habitants de la Cité. 

Nous espérons vivement que ce 
sera l'occasion de faire de nouvelles 
connaissances et de renforcer les 
liens mutuels des résidents de la 
commune. 

Pour loute information ou inscription, 
à choix: 

Association des Habitants 
d'Avanchet, rue du Grand-Bay Il, 
1220 Avanchet-Parc 

Marc Finsterwald, président : 
0227968366 

Michel Renaud, vice-president: 
0792169187 

Le Comité de l'A.H,A. 

J'inscris ..... personne(s) au _Repas et thé dansant de l'Escalade_ 
de l'A.H.A., a CHF 25.- (paiement à l'entrée) 

Nom 

Prénom 

Adresse 

Téléphone : 

A renvoyer à : 
Association des Habitants d'Avanchel 
11 , rue du Grand-Bay - 1220 Avanchet·Parc 



Ouvrons VOl 

Grâce aux fonds de placement stratégiques "Global lnves!», vous profitez du potentiel de ren 

dL'ment des marchés des tit res internationaux même en n'invcstÎ:;Siln! 'Ille de petits montants. 

Sur la base d'une strntégie de placcment r6pondant j vos besoins, \'ous in\'c~lisscz votre capi 

tal de tnDnièrc diversifiée dans différentes cntégorics de placement. N'hésite/. pa" j demander 

un conseil personnalisé. 

Banque RaiffeÎsen Genève Ouest 
Agence de Vernier 
Route dcVcrnÎcr 184 
121.l Vernier 

T L'1éphonc 022 930 91 91 

• • 

RAIFFEISEN ==.1== 
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Echo lu 

Madame est servie! 

De nombreuses personnes présentes 
pour la succulente broche que le club 
de Vernier a préparée en invitant les 
quatre clubs. On ne pouvait pas se 
tromper d'adresse car il quelques 
mètres une bonne odeur de cuisine 
régnait et mettaIt en appétit tout ce 
petI t monde. Un grand merci a Mon
sieur Nicolier qui a dû supporter la 
chaleur des braises durant toute la 
cuisson pour que nous pUIsSions ap
precier ce repas et nous régaler. 

Lorsque chaque convive a trouvé sa 
place et apprécié le service effectué 
avec grâce et élégance par les jeunes 
de l'Abarc, que l'on peut remercier, et 

d'aînés 

qui ont eu une approche profession- Monsieur Nico/ler entouré des Jeunes de ,'Abare 
nelle digne de futurs maîtres d'hôtel, 

sous le regard de Philippe, Alexandre 
et d'autres personnes expérimentées. 

L'animation musicale fut très sympa, 
les airs de musique qUI ont été inter
prétés fu rent Irès connus duran t notre 
Jeunesse: ils étaient accompagnés 
d'une soliste qui nous entraînaIt à la 
danse et au chant. 

Ce fut une excellente fête dans une 
ambIance joyeuse, bravo! Il serait 
souhaitable que cette rencontre puisse 

se poursUIvre chaque annee, soi t au 
CAO, SOit a Vernier. Cette journée fut 
une réUSSite pour tous les partici

pants. 

La broche devrait continuer à se faire 
pour s'entendre dire, tout simple
ment: Madame est servie! 

Célla Perez-Rey 

De nombreuses personnes étalent présentes 

) \1e aM.od.lli\!.. _ 
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Rencontre t. Café-croissanh> au 
local du club des aînés de Vernier, 
ch. de Champ-Claude 6, Jeudi 24 
novembre 2005 de 9h à 10h30. 
Venez rencontrer Monsieur Seth 
Van Beek, animateur socioculturel 
à l'Abarc (Association pour un bara
quement d'accueit et de rencontres 
communautaires) et ancien anima
teu r de la Maison de quartier de 
Vernier-Village. Nous pourrons en
semble aborder toutes les ques
tions concernant les relat ions en
tres jeunes et aînés. 
Renseignements: Service de l'ac
tion sociale et des sol idari tés, 
tél. 022 306 06 70. 

Le groupe d 'artisanat «Les 
Abeilles» du club des aînés du 
Lignon organise sa grande vente 
annuelle de soutien. Objets d'arti
sanat. tricots, layette, jouets ... mar
ché aux puces, dans le patio du 
centre commercial du Lignon, le 
jeudi 24 novembre 2005 de ah à 
17h. 

Av. de Crozet 39 - 1219 Châtelaine 
Tél. 078 831 5040 
Mardi, mercredi. Jeudi de 14h30à 17h30 

Ch. de l'Usine-à-Gaz 10- 1219 l e Lignon 
Tél. 022 797 1397 
lundi, mardi el jeudi de 14h il 17h30 

Av. du Lignon 50-53 - 1219 le Lignon 
Tél. 079 767 41 21 
Mardi, mercredi et vendredi de 14h à 17h 

Ch. de Champ-Claude 6 - 1214 Vernier 
Tél. 022 341 03 48 
Mercredi et vendredi de 13h30 à J 7h 

Sécurité et prévention des 

le service de l'action sociale et des 
solidarités organise une GConférence
débah, ouverte à toute personne In
téressée, qui aura lieu le mercredi 23 
novembre 2005 à 14h30 à la salle 
communale d'Avanchet-Salève. 

MonsieurHumair, de la Brigaded'édu
cation et de préven tion, interviendra 
sur le sujet de la prévention et la 
sécurité des personnes âgées à domi
cile et dans la rue. 

Comme à l'accou tumée, cette confé
rence sera suivie d'une collat ion à 
laquelle tous les participants sont 
conviés. 

• 

de Châtelaine 

Rejoignez cette petite société de 
gym dames â la salle de gymnas
t ique de l'école des Libellules, le 
mardi de 20h30 à 22h. 
Cotisation annuelle CHF 75.-. 

Renseignements : 
Eveline Berdoz, présiden tel 
tél. 022 797 04 20, 
natel 079 467 82 80 
ou sur place lors des leçons. 

3 leçons d'essai offertes! 

D'au tre part, un car spécial est mis à 
disposi tion, selon l'horaire suivant: 

13h50 à Vernier-Village, parking 
des Ranches 

14h devant le club des aînés des 
lIbellules, route de l'Usine-à-Gaz 

14h 1 0 à l'avenue du Lignon, de
vant l'immeuble 50-53 

14h 15 à l'avenue de Crozet, de
vant le club de Châtelaine-Balexert 

Si une personne handicapée (avec ou 
sans chaise) a besoin d'un transport 
approprié, elle peu t en faire la de
mande au 022 306 06 70 avant 
lundi 21 novembre 2005. 

de Vernier 
Direction: Diego Innocenzi 

Nous recherchons de nouvelles 
voix dans tous les registres 
Not re progra mme 2005-2006 : 
Hommage à Benjamin Bntten 
Intégrale des motets avec orgue 

Répétitions: le jeudi SOI r de 20h à 
22h à l'école des Ranches (route 
de Peney, Vernier) 

Si vous êtes intéressés, veuillez 
prendre contact avec : 
Madeleine Gasser 022 783 00 92 
ou Josselyne Estoppey 022 782 

5233 
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Les jardins familiaux de Villars 

Les 75 ans des" Jardins familiaux 
de Villars ~ ont été fêtés le samed i 
17 septembre dernier. 
Tout a débuté par un apéritif, en 
musique grâce a la prestation des 
« Joyeux Retraités ". confectionné 
par les membres de diverses commu
nautés (portugaise. italienne, espa
gnole. asiatique et suisse notamment) 
qui a permis aux invités de constater 
Que ces jardins familiaux vÎvent et 
font la joie de moult familles, toutes 
génératIOns et nationalités confon
dues. 

Monsieur Laurent Moutinot, Conseiller 
d'Etat, accueilli par Madame Paulelle 

projets de constructions - habitations 
ou d'utilité publique - étaient gelés 
pour l'instant. 
Monsieur Georges Zufferey, Maire de 
la commune de Vernier, a également 
rassuré les personnes présentes en 
faisant part de la position ferme de la 
commune de préserver [es Jardins 
familiaux de Villars. 

Etaient également invités Madame 
Nelly Buntschu, conseillère adminis
trative de la commune de Vernier et 
Monsieur Jacques Follonier, député 
et défenseur de nos lopins de terre 
auprès du Grand ConseiL 

Muller, Présidente de l'association, a Les festivités se sont poursuivies le 
annoncé dans son allocution, à la soir, à la salle des fêtes d'Avanchets-
satisfaction des sociétaires, que les Salève par un repas, animées musi-

calement par l'orchestre .. Arpège" 
jusqu'aux petites heures du diman
che matin. 

Il est â souligner le grand succès de 
cet anniversaire des « Jardins fami
liaux de Villars ", parfaitement orga
nisé par Monsieur Gilbert Morel avec 
l'aide du comité et de quelques mem
bres, plus de 300 personnes ayant 
participé au repas du soir démontrant 
ainsi tout l'attachement des jardi
niers â leur association. 

Pour le comité d'organisation 
Monique Mattenberger 
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Une entreprise de Vernier reçoit 

Le 23 septembre dernier, à Paris, le Grand Prix de l'innovation Vinci 2005 
a été remis à l'entreprise J. Baechler & Fils Géodésie Industrielle et à ses 
partenaires. 

le groupe français Vinci est le _nu
méro un mondial des concessions, de 
la construction et des services asso
ciés •. 11 a réalisé au premier semestre 
2005 un chiffre d'affai res de 10 mil
lia rds d'euros (15,5 milliards de 
francs), dont environ la moitié dans le 
secteur de la construction. C'est le 
frui t de la fusion ent re les groupes 
Campenon Bernard, SGE et Dumez. 
le prix remis à Paris à Georges 
Baechler vient récompenser Géodé
sie Industrielle pour _le développe
ment et la fabrication d'une instru
mentat ion inédite destinée à l'ajuste
ment de grandes structures défor
mables". En effet, la construction du 

pont suspendu de Rion-Antirion en Le pont suspendu de Rion-Antifion, long de 2800 mètres 
Grèce, eHecluéeentredécembre 1997 
et décembre 2004. a nécessité la 
mise en place de procédures de ré
glage et de matériels de mesure 
innovants. Précisons Que le pont est 
long de 2800 mètres, avec des pylô
nes situés à 163 mètres au dessus du 
niveau de la mer. 

«l'objectif était de disposer de mesu
res précises et fiables pour maîtriser 
la géométrie des fléaux intégralement 
suspendus, durant la construction .. , 
ind ique Georges Baechler. les instru
ments développés spécifiquement 
pour le pont Rion~Antirion peuvent 
être di rectement transposables à tou-

tes grandes structures déformables 
telles Que: tou r de grande hauteur, 
pylônes, grands ouvrages de franchis
sement, etc. 
Cette innovation a été réalisée grâce à 
la collaboration d'une équipe : les 
ingénieurs de la société Vinci, Rémy 
Bourdon et Julien Monnerie, Georges 
Baechler de Géodésie Industrielle, 
Didier Dupuis et Frédéric Dadoun de 
Dynaopt-Géodésie Industnelle et de 
Jan Olsfors de Joe Electronique. 

Ajoutons que le 28 septembre der
nier, s'est créée la société Géodésie 

Industrielle SA. Cette nouvelle so-
ciété est la continuation des activités 
du département -Géodésie Indus
trielle" faisant partie de l'entreprise 
-J. Baechler & Fils, Georges Baechler 
successeur •.• le but de cette créa-
tian est de créer des synergies entre 
des entreprises, de mettre en place un 
réseau de compétences et de mettre 
en fabrication de nouveaux produits 
et de nouveaux instruments", résume 
Georges Baechler. 

S. G. 



Petites annonces 

à votre service gratuitement 

Fax au 022 306 06 21, 
Tél. au 022 306 06 22 ou 
e-mail: 
cu Itu re- i nformation@vernier.ch 

A vendre . .;;.;.;;..----
• 7 adorables petits chiots 
Labrador noirs, 3 mâles et 4 fe
melles. Elevage familial, nés le 
7 septembre. Disponibles pour 
début décembre, vaccinés, 
vermifugés, puces électroniques 
et pedngree. Prix CHF 1000.-. 
David.Covini@serono.com, 
natel 07885237 64. 

A votre service 

• Femme de ménage, sérieuse, 
non fumeuse, excellentes référen
ces, aimant les enfants et ani· 
maux, bilingue (français et espa
gnol), cherche heures de ménage, 
garde d'enfants ou personnes 
âgées. Tél. 076 463 35 07 ou 
078 607 21 25. 

Reche"'r.:;c:;.he=-____ _ 

• Femme de ménage sérieuse et 
consciencieuse est recherchée 
pour 4 heures de ménage, le ven
dredi de 13h à 17h, pour le net
toyage d'un appartement aux 
Avanchets. Tél. le sOÎr à partir de 
19h30 au 079 78534 37. 

Marchés 

A Vernier-Village 

Pour la 3ême année consécutive, l'as
sociatlon Les l'ateliers sera présente 
au prochain Marché de Noël, diman
che 18 décembre de lOh à lBh à la 
salle communale de Vernier-Place. 

oel 

L'artisanat y sera bien sûr.il l'honneur 
avec de nombreux stands. 

Accès bus 6, arrêt Vernier-Ecole 
Plus d'infos : www.leszatelierS.ch 

Solidarité, partage, rencontre 

Le marché aura lieu le dimanche 
27 novembre de lOh à 17h dans la 
salle paroissiale de St-Pie X, 2 che
min du Coin-de-Terre. 

Magasin du Monde, Secours Social 
Palestinien , Amnesty International et 
Partage et Aide vous offrent la poSSI
bilité d'offrir différemment et vous 
attendent à cette sympathique fête de 
quartier où pOUf vos cadeaux vous 
trouverez de l'artisanat et des pro-

duits alimentaires provenant de di
vers pays. 

Nous vous proposons également une 
petite restauration, malakoffs. pâtis
serie -maison_, «saltenias- et bois
sons diverses. 

Le bénéfice de la buvette est intégra
lement reversé à une œuvre sociale 
active en Suisse OU dans le Tiers
Monde. 
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La fin de l'année 

A la Maison du quartier de 
Vernier Village l'ALIBI 

Vendredi 18 novembre, repas à 
midi au cycle du Renard, TOURNOI 
DE BABY FOOT DU RENARD 

Samedi 19 novembre, sortie kar
ting (sur inscription) en collaboration 
ave<: l'ABARC 

Samedi la décembre; SORTIE 
AQUAPARK (sur inscriptIon) 

Vendredi 16 décembre; repas à 

midi au cycle du Renard 

FERME pour les vacances du 24 dé
cembre au 6 janvier. REOUVERTURE 
le lundi 9 janvier 2006 

Horaires d' ouverture de 
l'ABARC 

Du 16 novembre au 14 decembre 
2005 

A L'ABARC ( rte de Vernier 151) 

Le mercredi de 14h à 22h (avec 
repas du soir) 

Mardi 22 novembre; repas au le samedi de 14h â 19h 
GIAP, ecole des Ranches Du lundi au vendredi de 16h à 18h 

Tous les mercredis de 9h à 18h ac-
Vendredi 2 décembre: repas à cueillibre avec repas (CHF 5.-) 

midi au cycle du Renard 

Mardi 6 decembre : repas au GIAP, 
école des Ranches 

022.341.04.08 ou 
mQ. vernier@fase.ch 

Au BARAC (Via COlsson) 

Mardi, jeudi et vendredi de 17h à 20h 

L'actualité de cha de Vermer 

En ces temps d'octobre et de novem
bre, la troupe de Vernier vit une ac

tualité essentiellement basee sur la 
réa lisation des décors de «la Grande 
Roue», la pièce Qui vous sera présen
tée en mars 2006, 

S'il vous arrive de parCOUrir à pieds les 
quelques deux cents mètres de la 
route de Montfleury qui relient "extré
mité de la route de Vernier au départ 
de la route de Peney, tournez un peu 
la tête à droite ! Entre l'école de 
Vernier-Place et le nouveau bâtiment 
scolaire, se niche l'ancien local de la 

pompe à incendie et de la vOIrie 
d'autrefois. Quand vous aurez dé
passe les panneaux d'affichage, vous 

verrez peut-être, certams SOirs, une 
petite lumière briller derrière la partie 

voûtée du préau. C'est là que tra
vaillent François Capt et son équipe. 

le décor conçu par ce Verniolan pla
Que au titre de la pièce. L'idéal aurait 
été d'avoir une scène immense; qui 
nous permette de dresser un gigan
tesque manège. Difficile à la salle des 
Ranches! Alors, la belle idée fut de 
coucher la Roue. Et l'on retrouve tous 
les lieux où Havel situe ses tableaux; 
les logements des chefs d'organisa
tions, la prison, le café, le bureau du 
chef de la police et le bordel. Et tout 
cela va tourner tout au long du spec
tacle, vous entraîner dans le tour-

billon des influences diverses, de la 
corruption, de la débauche, de la 
recherche du poUVOir. 

Dans ces temps d'élections cantona
les, de slogans politiques, d'aspira
tion â un Siège d'élu, d'appel à ses 
partisans, de volonté d'éViction des 
forces contraires à ses options, on 
peut toucher du bout du dOIgt, mais 
du bout seulement, au formidable 
défi auquel Havel fut confronté; lui 

pour qui ta recherche du bien de son 
peuple l'a fait plier comme le roseau 
de la fable. mais ne l'a Jamais abattu. 

Théâtre de Vermer 
Albert MORARD 



8 DÉCEMBRE 2005 • 20 H 30 

Carrefour du Bouchet. Genève • bus 9, 10, 14 • Parking CCBalexert 

Vente Billets 
Stand Info Balexert • Globus 
A l'entrée 

Fr. 25.-/ 18.- (AVS, AI, étudiants, chômeurs) / 10.- (carte 20 ans/20 francs) 
Commune de Vernier, Service de la culture Tél. 022 306 07 80 


